



POR HOMENAJE INTERNACIONAL A VIOLETA:

En Trujillo-Perú se habla de San Carlos

Luis Miguel Hernández Hernández, Presidente del Grupo Literario y Cultural "Toquihuas", nos envió un artículo aparecido en el Diario "La Voz de Trujillo", con el título "HOMENAJE INTERNACIONAL A VIOLETA PARRA", en el que se habla de la ciudad de San Carlos y del intercambio cultural de ambas ciudades latinoamericanas como son Trujillo y San Carlos, de Perú y Chile, respectivamente.

Por considerarlo de tremendo interés lo reproducimos íntegramente, para que los sacerdotes sepan lo que se habla de nuestra ciudad fuera de Chile, y el cariño con que se recibe en Perú al Grupo Literario y Cultural "Toquihuas".

El año pasado, en el mes de Agosto, llegó a Trujillo, desde la comuna de San Carlos, Chile, una delegación de Poetas y Pintores chilenos. Integrados en el prestigioso Grupo "Toquihuas", nos dejaron un mensaje cultural de fondo contenido humanista. La Revista "Lo que importa es el nombre", los invitó al II Festival Internacional del Arte y la Cultura "Miguel Cortés de Castillo".

De esta experiencia surgió la iniciativa de firmar un Convenio de Intercambio Cultural entre el Grupo "Toquihuas" y la Revista. Y este año se cumplió a cabalidad el compromiso.

Viajamos de Trujillo a San Carlos el 30 de Septiembre, y el programa se inició el 17 de Octubre, hasta el 4 del mismo mes. Fue una intensa actividad cultural donde se puso de manifiesto la hermandad latinoamericana; en realidad ha sido una experiencia muy valiosa, cuando se trata de pueblos que aman sus raíces y se encumbra en el Siglo XXI, por un destino común. Chile nos scegió a través de sus Artistas y Escritores; además estuvieron junto a nosotros sus autoridades y el pueblo tan generoso, que reconoció el esfuerzo de la delegación peruana, integrada por Maruja Tafur, William López, Mariano Carranza, Juana Matilde Cortés Seminario, Dora Ríos, Gisela Villaseca, Elizabeth Pera-

sar de los sacerdotes del pasado, ha superado los problemas y marcha en el futuro al cambio social económico.

En San Carlos nació esa Cantautora de fama mundial, Violeta Parra, Artista que pertenece a todos los pueblos sufridos del Planeta. Nos ha dejado una extraordinaria entrega artística "Gracias a la Vida"... y que fue cantada en varias oportunidades por William López. Pero Violeta también fue Pintora, Artesana, Poetisa y una viajera imponente que hizo conocer en el mundo el Folclor y la esencia de su Chile largo y ameroa que termina en el fin del mundo. La Artista sancartina fue homenajeada por chilenos y peruanos en un Festival internacional, donde tuvimos sido los primeros en asistir. Estuvimos en la ceremonia que el pueblo de San Carlos le tributó con especial reconocimiento. Allí, en la Plaza principal recibió inaugurada, efusivos muestras palabras al tiempo para que no nos olviden. Su Escultura está en esa Plaza que lleva su nombre, y el Alcalde en su discurso prometió construir, en nombre de la Municipalidad, un enorme Complejo Cultural, para perpetuar su vida y su obra.

La delegación de Trujillo cumplió acertadamente; los que participaron dejaron una excelente impresión, tanto en el aspecto humano como en el artístico. Fueron seis días de un intercambio real; el trato humano de primera y los afectos, los acercamientos, han motivado una amistad para la eternidad, de eso no dudamos, y así lo sienten los sacerdotes. El programa cultural se cumplió a cabalidad. Las actuaciones en la Plaza de Armas y en los locales debidamente acondicionados recibieron a un público generoso, culto y solidario.

En la comuna de San Fabián, el Alcalde, Iván Contreras González, nos recibió con los brazos abiertos. Tan solidario y noble como el Alcalde Claudio Ortiz de San Carlos. Advertimos nitidamente la participación de las dos comunas; sus autoridades estuvieron coordinando, meses antes con el Grupo "Toquihuas", y ahora cosechaban

En Trujillo-Perú se habla de San Carlos [artículo] Juan Félix Cortés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cortés, Juan Félix

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En Trujillo-Perú se habla de San Carlos [artículo] Juan Félix Cortés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)